
varazze. lȅazienda ha sede al parasio

I 90 anni di Ratto,
festa per il patron
del CaffË Stella

doMani a genova

Spostato in Regione lŽincontro 
tra Snam, Toti e i Comuni coinvolti

IL CASO

D
a Sassari,  Verona,  
Parma e gran parte 
d�Italia per lavora-
re negli ospedali sa-

vonesi.  Sono  pi˘  di  cento  
(106 per la precisione) i can-
didati che hanno risposto ai 
6  concorsi  indetti  dall�Asl  
per assumere 16 nuovi medi-
ci nelle varie specialit‡ e tutti 
a tempo indeterminato. La 
svolta, con la formalizzazio-

ne dei nuovi contratti, arrive-
r‡ solo in autunno, ma ieri l�a-
zienda ha pubblicato le gra-
duatorie e, dopo anni segna-
ti da procedure andate deser-
te, il gran numero di coloro 
che si sono fatti avanti fa ben 
sperare. 

Il posto pi˘ ambito Ë quel-
lo da dirigente medico a tem-
po indeterminato per la Chi-
rurgia generale, per il quale 
sono arrivate  29 domande 
da parte di specialisti e spe-
cializzandi. Altri dieci medi-

ci si contendono tre posti da 
geriatri, inoltre ci sono 18 ca-
mici bianchi che ambiscono 
ai 5 contratti per la Cardiolo-
gia. L�elenco continua con le 
21 domande arrivate all�Asl 
per rinforzare l�organico de-
gli oncologi con due nuove 
assunzioni.  Inoltre  altri  21 
professionisti si sono candi-
dati per un solo posto nella 
Radiodiagnostica, mentre 7 
medici corrono per i 4 posti 
nella Neuropsichiatria infan-
tile. 

A queste selezioni si som-
mano le due procedure av-
viate di recente per assume-
re due collaboratori tecnici, 
uno per l�area dell�ingegne-
ria clinica e l�altro per il setto-
re informatico. �

L.B.
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Il futuro delle aree e dei volu-
mi del rilevato dell�ex stazione 
ferroviaria di Albisola accende 
lo scontro in Consiglio comu-
nale.  La  giunta  del  sindaco  
Maurizio Garbarini,  valutan-
do  la  situazione  finanziaria  
dell�ente in via di miglioramen-
to,  ha  deciso  di  rinviare  al  
2025 l�ipotesi di vendita, che 
era stata inserita nel piano di 
riequilibrio. Ma dall�opposizio-
ne sale il dubbio che l�obiettivo 
sia mettere le basi di un�opera-
zione immobiliare: sbancare il 
rilevato per far costruire a pri-
vati una fila di palazzine resi-
denziali, utilizzando un terzo 
dei volumi previsti nelle aree 
retrostanti  e  trasferendoli  in  
una posizione nettamente pi˘ 
appetibile  proprio  a  ridosso  
della spiaggia. La storia del ri-
levato Ë assai intricata e corre 
indietro nel  tempo.  Dopo lo  
spostamento a monte della li-
nea ferroviaria, al posto della 
vecchia  stazione  di  Albisola  
erano stati ricavati un amplia-
mento  del  lungomare  e  un  
grande piazzale con un par-
cheggio, con superficie e sotto-
suolo di propriet‡ del Comu-
ne, mentre i due fabbricati so-
no rimasti in capo alle Ferro-
vie dello Stato. Di questi ulti-
mi, uno viene utilizzato come 
Ufficio  informazioni  turisti-
che, mentre il pi˘ grande Ë di-
ventato un deposito in stato di 
degrado. I progetti di trasfor-
mazione non hanno dato esiti 
a causa dei vincoli architettoni-

ci e per le crisi del mercato im-
mobiliare . Dopo le riunioni di 
commissione e l�ultima seduta 
del consiglio, il gruppo iPassio-
ne in Comunew Ë partito all�at-
tacco: ´Il Comune si era impe-
gnato a vendere il rilevato fer-
roviario entro il 2023 o spiega 
il capogruppo Marino Baccino 
-, ora la giunta ha tolto la vendi-
ta dalla relazione sul piano di 
assestamento del debito, spo-
standola al 2025. Una mano-
vra che ci lascia perplessi, an-
che perchÈ inizialmente sem-
brava difficile ottenere docu-
mentazione e risposte precise. 
Noi restiamo dell�idea che ad 
Albisola serva un parcheggio 
interrato, magari su pi˘ piani, 
anche con volumi commercia-
li, lasciando la superficie per 
aree verdi pubblicheª. Il sinda-
co Garbarini,  perÚ, getta ac-
qua sul fuoco: ́ Il rilevato resta 

cosÏ, oggi Ë l�ultimo dei proble-
mi di Albisola e non abbiamo 
l�ansia di dover vendere. Di fat-
to resta l�ultimo debito che do-
vremo pagare per errori com-
messi da chi ci ha preceduto de-
cenni fa, ma la situazione fi-
nanziaria dell�ente Ë in miglio-
ramento, abbiamo rimodula-
to il debito e quindi non c�Ë ur-
genza. Tra l�altro, per fare qual-
cosa di concreto, bisogna pri-
ma avere le idee chiare: ci so-
no due proprietari: uno per gli 
immobili e uno per il rilevato. 
Abbiamo  fatto  un�indagine  
preliminare con la Soprinten-
denza e  probabilmente pesa 
un vincolo monumentale sulla 
stazione, quindi non si potr‡ 
sconvolgere l�area, che confer-
mo essere la pi˘ importante di 
Albisolaª. �

G. V.
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albisola superiore: si riapre il dibattito 

Tornano di moda i palazzi
sulle aree della ferrovia

Ha compiuto novant�anni con-
trollando che il caffË fosse to-
stato  al  punto  giusto.  Silvio  
Ratto, decano degli imprendi-
tori di Varazze e simbolo del 
marchio CaffË Stella, Ë in pen-
sione da tempo, ma non riesce 
ad allontanarsi dalla sua icrea-
turaw. Nonostante la grande fi-
ducia nei figli Marilena e Ber-
to, che oggi portano avanti la 
tradizione con ottimi risultati, 
passa quotidianamente negli  
uffici e nel laboratorio di via 

Parasio, dove dagli Anni 80 si 
trova  la  sede  dell�azienda.  
´Qui c�Ë tutta la sua vita o rac-
conta la figlia Marilena -, vie-
ne ogni giorno per vedere se 
va tutto bene. Prima, perÚ, si 
concede un tuffo in mare e una 
nuotataª.  Ratto  era  entrato  
giovanissimo nell�azienda fon-
data dal padre Bartolomeo e 
poi allargata ai fratelli.  L�av-
ventura era iniziata aprendo 
del bar a Stella San Martino, 
poi si spostÚ a Varazze. I Ratto 
avevano  avuto  un�intuizione  
strategica: offrire ai clienti il 
caffË appena tostato. Nel 1952 
nacque cosÏ la torrefazione. In-
terista  sfegatato,  segue  tutti  
gli sport. E, se al mattino si fa 
sempre una nuotata, alle sette di 
sera ha l�appuntamento fisso in 
piazza con gli amici per una par-
tita a trucco, il gioco delle carte 
che a Varazze Ë una tradizione 
secolare. �

G.V.
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SILVIA CAMPESE
SAVONA

´Siamo preoccupati. Non solo 
noi, gestori degli stabilimenti 
balneari,  ma  anche  tutto  il  
mondo del turismo e buona 
parte del terziario. L�impatto 
del rigassificatore sul nostro 
territorio rischia di essere dav-
vero pesanteª.

Enrico Schiappapietra, pre-
sidente  dell�associazione  re-
gionale e savonese dei bagni 
marini, scende in campo sulla 
partita  dell�impianto  Snam,  
che sar‡ collocato al largo di 
Vado e Savona, in mare, con 
una serie di infrastrutture a 
terra. 

´Il territorio savonese - dice 
Schiappapietra- negli anni ha 
pagato uno scotto importante 
per quanto riguarda lo svilup-
po industriale e portuale. Le 
due ciminiere di Tirreno Po-
wer sono state, per anni, la tri-

ste cartolina di chi, in autostra-
da, raggiungeva le mete turi-
stiche  della  provincia.  Non  
vorremmo che, un domani, il 
nuovo biglietto da visita di-
ventassero le navi, cariche di 
gas liquido, al largo di Savo-
naª. Un tema delicato per chi 
operi nel settore del turismo. 
´Nessuno ha delle  posizioni  
ideologiche, di contrariet‡ a 
priori - dice il presidente dei 
bagni marini-.  Ben ricordia-
mo i momenti in cui i costi del 
gas erano volati alle stelle, per 
cui comprendiamo il valore di 
tali impianto. Non nascondia-
mo, tuttavia, forti perplessit‡ 
e preoccupazione, con un que-
sito: perchÈ proprio a Savona, 
visto che Genova ha potuto di-
re di no?ª. Per fare chiarezza 
sui dubbi e per giungere a una 
posizione unitaria dei bagni 
marini, ma anche del mondo 
turistico e del terziario, Ë sta-

to organizzato sul tema un in-
contro, il prossimo 29 agosto, 
nell�aula magna della sede di 
Confcommercio, in corso Ric-
ci. Il titolo sar‡ iRigassificato-
re a Vado: ostacolo oppure op-
portunit‡?w, con esperti tecni-
ci e con i rappresentanti delle 
categorie.

Sempre ieri, sul tema, ha as-
sunto una dura posizione il  
consigliere regionale Pd, Ro-
berto Arboscello. ́ Il presiden-
te della Regione Toti- ha det-
to- smetta di attaccare chi sol-
leva dubbi o critiche e rispon-
da ai dubbi dei cittadini coin-
volgendo gli  amministratori  
locali. Senza chiarezza, il giu-
dizio non potr‡ che essere ne-
gativoª. Duro anche il Pd va-
dese: ´Dalla Regione insensi-
bilit‡ verso le paure dei cittadi-
ni.  Chiediamo un confronto 
urgenteª. �
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e il pd sollecita con urgenza un confronto in regione

´Il rigassificatore
peser‡ sul turismo
Siamo preoccupatiª
I dubbi del presidente dei Bagni marini Schiappapietra
La Confcommercio organizza un dibattito il 29 agosto

Unȅimmagine della nave Golar Tundra di Snam

E� stato spostato nella sala Co-
lombo della Regione, in via 
Fieschi, il primo incontro fra i 
tecnici della struttura guida-
ta dal commissario e presi-
dente della Regione, Giovan-
ni  Toti,  quelli  di  Snam,  
dell�Autorit‡ di sistema por-

tuale e degli enti locali inte-
ressati dal progetto del rigas-
sificatore. La riunione era ini-
zialmente prevista nel muni-
cipio di Vado, ieri Ë stato deci-
so di trasferirla a Genova, in-
vitando per domani pomerig-
gio i rappresentanti dei Co-

muni di Vado, Quiliano, Car-
care, Cairo e Altare, insieme 
al Comune e alla Provincia di 
Savona. Oggi le associazioni 
contrarie all�operazione deci-
deranno se confermare o spo-
stare  la  manifestazione  di  
protesta inizialmente previ-
sta davanti al Comune vadese 
in occasione del vertice dei 
tecnici. Confcommercio ha in-
detto per oggi alle 17, nella se-
de di corso Ricci) un incontro 
con le categorie del turismo e 
del terziario. 

G. V.

Savona. Si cercano 16 medici

Candidati da tutta Italia
per i sei concorsi dellŽAsl

Le aree dellȅex stazione ferroviaria sono appetibili per i costruttori
Silvio Ratto sul furgone della ditta
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